

平成18年度決算

決算 質問

問 起債の軽減策は

Q 高利率な起債の中で
旧神石広域事務組合

の借り換えで負担利子が
約3,000万円軽減さ
れた。借り換え先の最終
支払い年月日とその他の

起債の軽減策は。

A 総務課長

平成25年2月1日ま
での6年間である。
金利の状況をみて、財
政計画により検討を進め
る。

Q 井関地区開発の事前
調査が完了した。

今後、県の補助事業化
を検討している。各課の
事業調整はできているの
か。

また全体の事業が決定
しないのに部分的に事業
を開始することは、無駄
にならないか。

A 企画課長
補助事業の一まちづ
くり交付金」を検討中
で、20年に予算化できれ
ば21年から23年の施行と
なる。無駄にならないよう進
める。

村上克朗議員

町ホームページの更新は 木野山孝志議員

Q 町ホームページの
アクセス件数が多い

が、各課単位の情報が少
ない。更新があるのか。

A 企画課長
マニュアルは無いが
各課に情報の提供をお願
いしている。情報の発信
は重要なので、今後更に
より多くより早く対応し
内容を充実する。

が停滞気味の振興会への
一層の支援が必要とする
が、今後の方針は。

A 企画課長
各地域とともに特色の
ある取組みがなされてい
るが、限界のある集落も
増えてきた。行政が支
援しないと地域が崩壊す
る。自分の出来ることは
果たして欲しい。



町道草刈り

問 決算の成果は

問 決算の成果は

Q 18年度決算の成果と
課題は。

A 町長
決算は「もの・サ
ー」という形で、
早く達成できるよう取り
組む。

Q 障害者計画を作成し
たがその実行は。

A 福祉課長
23年度の最終目標を
早く達成できるよう取り
組む。

Q 障害者ボランティア
は不足していないか。

A 保健課長
18年度に21人で立ち
上げた。研修しながら

Q 活動している。知的・精
神障害者の組織「青麦の
会」を組織した。

A 町道改良で、油木・
ビスである。成果は、
決算を9月に前倒しした
事により新年度予算につ
なげる。

Q 本町の交通対策は、
中国バス補助・おで
かけタクシー・スクー
ルバスなど、重複した対
策で無駄が多い。総合的
に見直しを考える時期で
は。

A 建設課長
新規事業は難しく、
単独事業の振り替えを検
討する。

Q 本町の交通対策は、
中国バス補助・おで
かけタクシー・スクー
ルバスなど、重複した対
策で無駄が多い。総合的
に見直しを考える時期で
は。

A 企画課長
あり、今後検討したい。

Q 井関定住団地は、本
町活性化のために
も、団塊世代より若者定
住を中心に進めるべきで
は。

A 企画課長
団塊の退職者が中心
だが、若者定住も考える。

Q 町の補助金などの申
請手続きが複雑だと
の声が多い。出来るだけ
簡素な方法に見直すべき
では。

A 総務課長
各課の補助申請のあ
り方を再点検し、不必
要な事は除き簡素化した

佐伯卓師議員

問 補助制度の見直しを

赤木健一議員



うなぎのつかみどり大会（上野）

Q 飲料水供給施設の改修補助で多額の不要額がある。対象額100万円以上だけでなく、小規模の改修も視野に入れた補助制度を。

A 環境衛生課長
対象地域が多いが、状況を精査検証して、前向きに検討対応したい。

Q 多くの自治体会計は、単式簿記を用いているが、全ての勘定を管理するバランスシートを導入すべきである。借金をしても交付税措置があるとよくいわれるが、いくら措置があるのか今決算書ではわからない。

A バランスシートでは負債であらわすので管理しやすいといわれているが、導入は。

問 バランスシートの導入を

久保田龍泉議員

Q 小中学校再配置基本方針が出されたが、誰会でも地域でも学校統合を求める声はない。神石小学校も統合計画にのせ、なぜ子ども、保護者、地域を不安にさせるのか。

A 教育長
少子化、施設の老朽化の問題があり全体の統合計画を立てた。今後は地域の意見を聞き具体的にすすめる。



いずみ保育所運動会

問 学校耐震化への対応は

寄付秀幸議員

Q 学校の耐震調査、優先度調査が実施された。

A 耐震補強工事などの具体的な計画は。

Q 昭和56年以前に建設された校舎を対象に優先度調査を実施し、豊松小学校の耐震調査を実施したが、さらに第三次調査が必要である。耐震補強

工事の経費は、6,000万円～1億円以上が想定される。学校再配置と合わせ、財政当局と検討する。

A 福祉課長
調査して改修など対応する。町内の保育所は耐震対応は実施されておらず、耐震調査など検討する。

Q 財産貸し付け収入53件の徴収形態が、統一されていないがその理由は、事務簡素化のため統一すべきでは。

A 総務課長
現在土地34件建物19件の貸し付けがある。合併前に借地借家法改正前の契約もあり月払いから年払いと金額の大小にかかわらずバラバラであ

る。契約更新時に順次年払いに統一する。

Q 有害鳥獣の捕獲数は262件で前年度より112件減少している。町民は、有害鳥獣被害に苦慮している。捕獲数との因果関係をどう分析され、どう対応するのか。

A 農業課長
捕獲数は、生息数との相関関係はないと思う。いたちごつこの模様であり生息地域・数共に増である。猪は電柵が一番効果的である。狼対策を更に研究し生産意欲減退・農地荒廃の防止策に努める。

問 財産貸付の統一を

小川清治議員

Q 財産貸付の統一を

小川清治議員

Q 学校の耐震調査、優先度調査が実施された。

A 耐震補強工事などの具体的な計画は。

Q 昭和56年以前に建設された校舎を対象に優先度調査を実施し、豊松小学校の耐震調査を実施したが、さらに第三次調査が必要である。耐震補強

工事の経費は、6,000万円～1億円以上が想定される。学校再配置と合わせ、財政当局と検討する。

A 福祉課長
調査して改修など対応する。町内の保育所は耐震対応は実施されておらず、耐震調査など検討する。

Q 財産貸し付け収入53件の徴収形態が、統一されていないがその理由は、事務簡素化のため統一すべきでは。

A 総務課長
現在土地34件建物19件の貸し付けがある。合併前に借地借家法改正前の契約もあり月払いから年払いと金額の大小にかかわらずバラバラであ

る。契約更新時に順次年払いに統一する。

Q 有害鳥獣の捕獲数は262件で前年度より112件減少している。町民は、有害鳥獣被害に苦慮している。捕獲数との因果関係をどう分析され、どう対応するのか。

A 農業課長
捕獲数は、生息数との相関関係はないと思う。いたちごつこの模様であり生息地域・数共に増である。猪は電柵が一番効果的である。狼対策を更に研究し生産意欲減退・農地荒廃の防止策に努める。

問すこやかメイトの見直しは

片山元八郎議員

反対討論

久保田龍泉議員

Q 高齢者健康管理システムは見直しの時期ではないか。
A 保健課長 平成12年度、13年度に単県事業として導入

県の補助は少なく2,700万円。旧4カ町村が過疎債3億6,000万円で事業開始。設置台数のピークは、平成14年の1,131台。現在は7

26台に激減。昨年の撤去143台。起債の残高は約3億円。現状をふまえ、財政当局と協議し対応する。

をやめたあとも続けている。2課に亘る事業の統一が必要。庁舎管理の一括発注など新たな発想で19年度には成果を示したい。

問 特定中山間保全事業の見通しは——小林 貢議員

Q 平成18年度から特定中山間保全事業の調査が始まられ、事業導入による効果に大きな期待を寄せていたがどうなるのか。

A 町長 農村整備等、農業開発に対する期待が大きかったが、実際は効果が現れなかった。農業開発は、農業開拓や農地整備などの取り組みによって、農業生産性向上につながる。また、農業開拓は、農地整備によって、農地の生産性が向上する。農地整備は、農地の生産性向上につながる。農地整備は、農地の生産性向上につながる。

は他に各種メニューがあり何となるかと思う。農村対策・地域対策部分は残念だが致し方ない。

A 建設課長 中四国農政局に、これまでに取り組んだ成果について「高梁川上流域報告書」ができる。

今後の事業実施にあたっての一定の方向が示されているので活用できる部分はあると思う。

メインの森林整備部分



電権の設置

平成19年度補正予算(9月度)可決しました

賛成 15

2 反対

反対討論

豊田耕三議員

本町は、財源不足から実質公債費比率が前年にに対し、1・2ポイント上昇し21・0%で、非常に厳しい状況であります。

町長は「集中と選択」とよく言われるが、事業をよく精査し、本町の現状をもつと把握し、財源が少ないのに事を進むような事業は見直す必要があると思う。

多くの住民からの、色々な要望や、今回の一般質問での議員からの要望に対し、「今の財政では無理、検討します」との答弁が多い。このようなことから、井関定住団地の事業は中止し、住民からの多数の要望につつでも多くこたえてもらいたい。もう、財源がないといわれるのは聞き飽きました。

人と自然が輝く、安心し安全で暮らせるまちづくりに目を向けてもらいたい。

賛成討論

松本彰夫議員

瀬尾征爾議員

小林 貢議員

井関定住団地は、当初予算で、賛成多数で可決されたものであり、実施にあたっては、受け皿となるJSPが組織された段階で取り組むと言っていた。

JSPに対しても水を差すことになる。財政再建については執行部一丸となつて取り組まれており、縮小ばかりでなく、将来に展望の持てる事業が必要である。

そのためにも、井関定住団地の成功を望む。また、井関定住団地に反対するなら修正案を出すのが適切と思われる。

町の活性化に向け、井関定住団地の成功を望み、原案に賛成する。